

Información sobre la composición de la comisión de estudio y escucha

La comisión de escucha y estudio está formada por un equipo internacional multidisciplinar.

23/06/2022

La comisión de escucha y estudio está formada por un equipo multidisciplinar. Corresponde al P. Jordi Pujol y a Monique David la responsabilidad de atender y

escuchar a quienes quieran compartir sus experiencias y elaborar el informe final de hallazgos y recomendaciones que se facilitará al vicario regional. Raquel Alonso es la coordinadora general. En el proceso de escucha les asisten dos psicólogas, Marianella Ciompi y María Jose Soler. Para la redacción del informe final cuentan como asesores con dos especialistas en los ámbitos de la historia, Liliana M. Brezzo, y el derecho, Gustavo Cedrone.

Con el fin de favorecer la independencia de su tarea, los dos responsables han sido nombrados a propuesta del Prelado y no tienen vinculación con Argentina ni Paraguay. El equipo ha sido escogido bajo los criterios de experiencia en el acompañamiento de personas y sus conocimientos profesionales en ámbitos como el acompañamiento pastoral, la Psicología, el Derecho, el

gobierno de organizaciones o las Relaciones laborales. Para el estudio y la redacción del informe final, la comisión contará con dos especialistas locales, que aportarán el contexto social y laboral de los años y lugares de los hechos.

A continuación se ofrece un breve perfil de los miembros de la comisión:

JORDI PUJOL SOLER:

Es profesor de Ética y Derecho de la Comunicación en la Pontificia Università della Santa Croce (Roma, Italia). Licenciado en Derecho por la Universitat Autònoma de Barcelona (España) y doctor en Teología Moral por la Pontificia Università della Santa Croce. Ha sido Visiting Research Fellow del De Nicola Center for Ethics and Culture (Universidad de Notre Dame, Indiana), Visiting Scholar en la Columbia Journalism School (New York) y del Berkman

Klein Center de Harvard (Cambridge). Su investigación académica se centra en tres áreas: transparencia y comunicación de la Iglesia; privacidad, identidad digital y protección de datos; y los dilemas éticos sobre el principio de libertad de expresión en Europa y Estados Unidos, y en el ámbito digital. Sacerdote numerario incardinado en la Prelatura del Opus Dei.

MONIQUE DAVID:

Es consultora de organizaciones sin fines de lucro y, desde 1999, dirige el consejo de mujeres (Asesoría) del Opus Dei en Canadá. Estudió Literatura Española en la Universidad McGill y es licenciada en Administración de Empresas con especialización en Recursos Humanos por la escuela Hautes Études Commerciales (HEC) de Montreal. Fue una de las directoras de la Asesoría central del Opus Dei

en Roma de 1990 a 1999, año en que se trasladó de nuevo a Canadá. Antes trabajó como jefa de administración en el Royal Bank of Canada y como asesora financiera en la Fédération des Caisses d'Économie Desjardins. Forma parte de la prelatura como numeraria.

RAQUEL ALONSO PÉREZ:

Raquel Alonso Pérez es Diplomada en Relaciones Laborales por la Universidad de Oviedo (Asturias, España). Posteriormente se especializó en la gestión y administración de servicios en el área de *Hospitality* cursando un Programa de Desarrollo de Administración de Servicios por el CEICID (España). Ha trabajado en Restauración colectiva, Servicios logísticos y Gestión en diversas asociaciones de Oviedo y Valladolid (España). Desde hace cinco años vive en Italia y trabaja como Responsable

y *Team manager* de Producción de restauración, en el centro de formación Albarosa. Tiene una amplia experiencia en el desarrollo de actividades de formación, voluntariado y ocio y tiempo libre para jóvenes. Forma parte de la prelatura como numeraria auxiliar.

MARIANELLA CIOMPI:

Es psicóloga clínica. Licenciada en Psicología por la Universidad Católica Dámaso Antonio Larrañaga (Montevideo, Uruguay), se desempeña como Terapeuta cognitivo comportamental, especializada en niños y adolescentes. Dirigió el departamento de Psicología del Instituto de Psiquiatría y Psicología de Montevideo (IPM) hasta el año 2006. Es docente invitada de la Universidad de Montevideo, del IAE y de la Universidad de La Sabana en Colombia. Dicta cursos y talleres

para padres en colegios de Uruguay, Argentina y Colombia. Es coautora, junto al Dr. Alexander Pike y la psicóloga María José Soler, del libro: “Hijos con personalidad... raíces y alas” (Ediciones UC, 2008). Forma parte de la prelatura como supernumeraria.

MARIA JOSÉ SOLER:

Es Doctora en Psicología por la Universidad de Flores (Buenos Aires, Argentina). Es miembro de FUPSI (Federación Uruguaya de Psicoterapeutas) y terapeuta de familia y pareja. Hizo un postgrado en Terapia Cognitivo-Comportamental y se formó en Terapia Familiar Sistémica. Es docente de la Universidad de Montevideo, y docente de Psicología Positiva y Bienestar en el IEEM (Instituto de Estudios Empresariales de Montevideo). Ha impartido conferencias en diferentes países, ha

dictado talleres de desarrollo de liderazgo y bienestar en empresas, ha colaborado con revistas y ha participado como panelista en numerosos medios de comunicación. Es una de las fundadoras de la organización Jóvenes Fuertes y de ANIMUS Global Coaching.

Actualmente, es presidenta de la Asociación Uruguaya de Psicología Positiva (AUPP) y dirige la primera Capacitación Uruguaya en Psicología Positiva Aplicada (CUPPA). Ha publicado recientemente el libro “Vive bien. Sé feliz” (Editorial Diana, 2021). Forma parte de la prelatura como supernumeraria.

LILIANA M. BREZZO (ASESORA HISTÓRICA):

Es Doctora en Historia por la Universidad Católica Argentina (UCA-Buenos Aires, Argentina) y tiene una especialización en Historiografía Contemporánea por la Universidad

de Navarra (Pamplona, España). Es Investigador categoría principal en el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), profesora titular de Historia del Derecho en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales del Rosario y profesora en la Universidad de Montevideo en la Maestría en Historia: especialidad Sociedad y Cultura, profesora en la Especialización en Historia Regional (Universidad Nacional del Nordeste, Argentina). También es profesora visitante en la Universidad Nacional de Asunción (Paraguay), en la Universidad Estadual de Maringá (Brasil), en la Universidad de Navarra (España), en la Universidad de Los Andes (Colombia) y en la Universidad de Los Andes (Chile). Directora del Instituto de Historia de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales del Rosario, PUCA. Miembro del Consejo de Dirección de la Unidad Ejecutora en Red-CONICET /

IDEHESI-IH (20892). Directora de la Revista *Res Gesta* del Instituto de Historia de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales del Rosario- UCA. Ha recibido varias distinciones y premios por su labor investigadora y divulgativa de las Repúblicas de Argentina y Paraguay. Forma parte de la prelatura como agregada.

GUSTAVO CEDRONE (ASESOR JURÍDICO):

Abogado con trayectoria en derecho público, con especial énfasis en derecho administrativo, servicios públicos (telecomunicaciones; agua, energía eléctrica y gas), derecho ambiental y derecho constitucional. Licenciado en Derecho por la Universidad de Buenos Aires (Argentina), tiene una maestría en Derecho Administrativo por la Universidad Austral, una maestría en Ciencia Política por la Universidad Católica de Tucumán y una

especialización en Derecho Ambiental por la Universidad Austral. Es socio integrante de la práctica de Derecho Público y Regulación Económica de Mitrani, Caballero & Ruiz Moreno. Con anterioridad fue socio de Rosso Alba, Francia & Ruiz Moreno (2006-2009) y se desempeñó como asociado *senior* en Hope, Duggan & Silva (1999-2005). Asimismo, fue asociado en el estudio Demaría, Fernández Cronenbold & Barra (1994-1999); consultor de la Secretaría de Recursos Naturales y Desarrollo Sustentable (1994-1998), asociado de Baker & Mc Kenzie (1993-1994); abogado interno de Telefónica de Argentina (1991- 1993) y asociado de Del Carril, Valiente Noailles & Padilla (1988-1990). Ha sido profesor adjunto de Historia del Derecho y de Derecho Administrativo en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (Argentina). Fue Vicepresidente del Comité para América Latina y el

Caribe, sección de Derecho Internacional de la *American Bar Association* (ABA), período 2017/18. Ha sido distinguido por *Corporate Intl Magazine* con el premio *Lawyer of the Year 2017 (Argentina/Regulación Económica)*. Forma parte de la prelatura como supernumerario.

Para más información, se puede contactar a la Oficina de Comunicación del Opus Dei en Buenos Aires:
prensa.ar@opusdei.org.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-ar/article/informacion-sobre-la-composicion-de-la-comision-de-estudio-y-escucha/> (12/01/2026)